

Déclaration de la République Démocratique du Congo

Septième Séance plénière :

Plénière sur la Coopération -

Merci beaucoup monsieur l'Ambassadeur pour la parole.

La République Démocratique du Congo est heureuse de participer à ce débat et d'encourager le travail que vous menez au niveau de la Co-facilitation avec le Sénégal, et rappelle toute l'importance qu'il y a à accorder à la coopération. C'est vrai que la Cour n'est vu qu'au travers ces 2 piliers - la coopération et la complémentarité - et la coopération est nécessaire.

Comment imaginer une Cour qui attendras les objectifs pour lesquels les états se sont déployés en 1998 à Rome s'ils rencontrent des obstacles d'exécution, notamment de mandats de protection de témoin dans des Etats ? La RDC risque de totalement engager dans cette lutte contre l'impunité en facilitant, si non en offrant, la plus grande coopération, et nous invitons les partenaires – les pays Etats partie- à pouvoir le faire.

La coopération me semble vers les plus essentiels. Comment la Cour va-t-elle fonctionner ? Elle n'a pas de police dans les Etats ; elle n'a pas de structure administrative. Il faut que les Etats lui donne le moyen nécessaire. Voilà pourquoi nous considérons, nous la RDC, tout en étant le modèle que la coopération est très essentielle et nous allons offrir, et continuerons toujours à offrir les moyens qu'il faut pour permettre à la Cour d'accomplir son mandat.

A titre d'exemple, au-delà de ce l'Etat congolais, la RDC, à signer le traité de Rome, mais il a négocié et signé également la Convention de Ljubljana. Mon collègue membre de la délégation, ici à côté, était parmi les négociateurs pour le compte de la RDC. Nous nous sommes tous engagés pour cette coopération non seulement pour les crimes relevant du Statut de Rome, mais pour d'autres crimes également internationaux : le gel des biens et des criminels ou des suspects. La RDC ne pourra jamais accepter qu'une demande qui viendrait dans le sens inverser du travail de la Cour ne soit pas acceptée.

Je vous remercie.